
你说我办

□融媒记者 李悦

近日，有热心市民向 8890 便民

服务平台反映，大永线象珠到唐先路

段道路将要进行加宽，沿途的部分象

珠镇山西村村民认为，采用双向拼宽

的方案会对路边民房造成影响，建议

只往农田方向加宽。

15 日，记者前往山西村了解情

况。一路上，记者发现大永线上部分

路段已经开始施工，但山西村路段尚

未动工。“我们并不反对道路加宽改

造，只是按照目前的方案，路边 40 多

幢民房都会受到影响。”家住该村的马

女士说，道路加宽后，来往车辆距离民

房更近，小孩子在门口玩耍都不安

全。而且，如果往民房方向加宽，路面

高度也会随之加高。“如果路面加高

了，房屋的地面就显得更低了。还有，

会不会出现雨水倒灌进入房子的问

题？如果往对面的农田方向加宽，就

不会出现这些问题，无论加宽多少，大

家都没意见。”马女士说。

针对这一情况，记者与市交投道

路建设有限公司相关负责人取得联

系。该负责人告诉记者，大永线改造

工程于去年 3 月取得工可批复，项目

实施方案是在建设单位及沿线乡镇

工作人员多次现场踏勘和组织专家

论证的基础上确定的。对于部分村

民反映的问题，设计单位专门进行了

研究和比选。

从技术角度来讲，采用老路双向

拼宽的线形更顺畅，更符合各项公路

技术指标。而采用单侧拼宽方案，需

调整路线长约 2.5 千米，影响范围较

大，且调整后的道路通行能力和安全

系数远不如双侧拼宽方案。

从工程规模来讲，采用单侧拼宽

方案较原方案的路基换填量及沥青

混凝土调拱量增加数量较多，工程建

设成本也将大大增加。

从方案合理性来讲，采用原老路

双向拼宽方案，山西村段民房距改造

后 的 大 永 线 路 边 间 距 约 10.5 米 至

13.5 米；而采用单侧拼宽方案，将使

唐先镇大后村路边距民房间距由6米

缩短为 2.5 米。双向拼宽的方案较单

侧拼宽方案更合理。

“设计必须符合规范。考虑到工

程实际，我们最终选择采取更加合理

的双向拼宽方式。”该负责人说，道路

加高是因为“白改黑”是在原水泥混

凝土路面上加铺沥青混凝土面层所

致。改造后原来的混凝土刚性路面

变为沥青柔性路面。接到市民反映

的情况后，他们专门前往现场勘查，

确认能否在符合规范的情况下实现

道路高度不变。该负责人表示，虽然

单侧拼宽的方案无法实现，但在道路

高度上，他们会尽量根据村民诉求来

调整方案。目前，方案正在设计中。

即将进行改造的大永线路段

□融媒记者 程明星

近日，市民李女士向8890便民服

务平台反映，她在整理孩子衣物时，在

衣物口袋里发现了电子烟。通过了

解，李女士发现电子烟是从巴黎商街

的一家电子烟体验店购买的。不久

前，李女士去了一趟该体验店，虽然店

内张贴了“不得向未成年人出售电子

烟”的有关警示语，但孩子口袋里的电

子烟确实来自该店，李女士希望有关

部门查实严管。

近日，记者来到巴黎商街一家电

子烟体验店了解情况。店员告诉记

者，电子烟主要分为烟杆和爆弹，烟杆

价格在 150 元至 400 元不等。目前，

电子烟的消费主力军为年轻人。在一

些偏年轻的消费者购买电子烟时，店

员都会特意询问其是否成年，并要求

出示身份证。

对此，记者来到了市烟草专卖

局 ，向 专 卖 科 有 关 负 责 人 了 解 情

况。该负责人告诉记者，接到反映

后，该局稽查人员第一时间前往现

场调查。经查，该店对每位购买电

子烟的顾客都进行了身份证登记。

“我们推测，市民反映的未成年人购

买电子烟的情况，很有可能是当事

人 通 过 身 边 成 年 的 朋 友 代 为 购 买

的。”

随后，稽查人员在几家电子烟体

验店张贴了《关于进一步保护未成年

人免受电子烟侵害的通告》，店主们表

示会积极遵守相关规定。

据悉，日前，为了进一步加强对电

子烟等新型烟草制品的监管，国家工

信部、国家烟草专卖局研究起草了《关

于修改<中华人民共和国烟草专卖法

实施条例>的决定（征求意见稿）》，其

中增加了一条：电子烟等新型烟草制

品参照实施条例中关于卷烟的有关规

定执行。

“电子烟作为卷烟等传统烟草制

品的补充，其自身存在较大的安全和

健康风险，在原材料选择、添加剂使

用、工艺设计、质量控制等方面随意性

较强，部分产品存在烟油泄漏、电池劣

质、不安全成分添加等质量安全隐

患。”该负责人说。

为了进一步保护未成年人，市烟

草专卖局与市市场监管局深入对接，

不定期开展电子烟市场专项检查工

作，今年以来，共开展联合检查 9 次。

“我们建议，家长要多关心青春期孩

子，一旦发现孩子有吸烟行为，要及时

制止。”后期，市烟草专卖局还将继续

加大对电子烟的监管力度。市民如发

现有商店向未成年人出售电子烟，可

以拨打88900000反映。
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大永线道路改造可否单侧拼宽？
市交投道路建设有限公司：双向拼宽更合理

车辆违停影响通行
开展巡逻整治

市民来电反映：白马郡东苑和市

人民检察院路口有很多车辆违章停

车，影响通行，希望有关部门核查处

理。

市公安局：经了解，市民反映情

况属实。我局交警大队城区一中队

一直安排警力对该路段进行巡逻整

治，对违停车辆进行处罚。今后，执

法人员将进一步加强该路段违法停

车行为的整治力度。

垃圾堆放无人清理
已联系处理

市民来电反映：花川垃圾中转站

尚未投入使用，但中转站前广场上有

很多垃圾无人清理，异味很重，希望

有关部门尽快清理。

城西新区：经查，因我市垃圾焚

烧发电厂每日处理垃圾能力有限，导

致该垃圾堆放点的生活垃圾暂时无

法处理。现已联系垃圾运输处理公

司及时处理临时堆放的垃圾。

幼儿园门口常堵车
加强交通管理

市民来电反映：西街幼儿园门

口，很多接送孩子的家长乱停车，导

致道路拥堵无法通行，希望有关部门

处理。

市公安局：经了解，我局交警大

队城区一中队将与西街幼儿园联系，

让其在上学、放学时段规范交通秩

序。同时，我局交警大队也会加强该

路段的管理。

隔离栏设置不合理
设计改造方案

市民来电反映：近期，城南路

838 号附近路段设置了隔离护栏，对

附近居民出行造成影响。市民希望

有关部门根据实际情况，在合理位置

开口，方便居民通行。

市公安局：为确保道路安全，近

日，我局交警大队在城南路紫微路口

至龙川西路口路段机动车道设置了

隔离护栏。隔离后，的确对道路周边

的住户出行造成一定影响。下阶段，

我局交警大队将会同综合行政执法

局等部门，在完善交通设施的基础

上，在隔离地段设置路口，方便居民

通行。目前，改造方案已在设计中。

融媒记者 吴航鑫 整理

商店向未成年人出售电子烟？
市烟草专卖局：已到店进行排查并张贴通告

稽查人员在电子烟体验店内了解情况


